

Nuestro valores literarios

# P. Alberto Arraño

Llegó a Chillán a fines de la década del 40. Veintiséis años permaneció entre nosotros, ejerciendo su apostolado sacerdotal y desempeñándose como profesor de castellano en el Colegio Padre Hurtado. Entre ambas actividades, que para él siempre fueron muy intensas, concretaba sus afanes culturales, proyectando su quehacer en diversas organizaciones. Cuando surgió el Grupo Literario Noble, en 1963, él fue uno de sus socios más activos, prodigándose ya como tesorero, ya como director de la revisión de la institución.

En 1962 editó su primer libro, dedicado a honrar la figura del primer cardenal chileno, monseñor José María Caro. Lo llamó "De niño campesino a cardenal". Junto con mostrar la niñez de monseñor Caro, de quien el P. Arraño es familiar, aprovechó de rendir también homenaje a su tierra de la costa colchagüina.

En 1982, diecisésis años después, realizó su segundo esfuerzo editorial. Publicó su libro "El almacén de mi tío Desiderio" (Editorial Universitaria, 180 páginas).

Integrado por tres re-

latos camperos y diez estampas pueblerinas, el libro conquistó una impresionante cantidad de notas críticas en la prensa chilena, todas ellas reconociéndole significativos méritos literarios.

No podía ser de otra manera. Desde hace años, hemos sido lectores incondicionales de sus estampas campesinas y pueblerinas, en las cuales, con mucha sensibilidad y conocimiento, describe personajes y escenas del ambiente criollo.

Pero aparte de ello, debemos reconocer en el P. Arraño su gran

aporte a la crítica literaria. Se han publicado ellas en diarios de todo el país, muchas firmadas con el seudónimo de Iván Tres. Expositivo y claro, sus notas se leen con agrado. Como dice Efraín Samulewitz en su "Diccionario de la literatura chilena", "es un crítico para todo lector y no solamente para eruditos. Leer sus crónicas sobre libros y autores, es como leer un sermón sencillo".

Sin embargo, todas estas realizaciones, consideran brillantes y significativas, no superan el increíble esfuerzo que periódicamente realiza

para mantener unida a la familia seminarista chilaneja. Su boletín SEMINARIO, que se edita trimestralmente, se ha constituido en una verdadera necesidad espiritual para muchos exalumnos del prestigioso colegio chilanejo, que aprecian en sus páginas la expresión comunicativa que los une. El último número editado es el trece. Muchos ex alumnos esperamos que la energía vitalizadora del P. Arraño se mantenga por muchos años, tanto en el plano de la crítica y creación literarias, como de la difusión de estas cosas que a él y a todos nos agradan tanto.



ALBERTO ARRÁÑO.

Se lo agradecerán centenares de exalumnos y sus amigos escritores, que como él integran sociedades, círculos y grupos literarios en Santiago y provincias. CARIB.

— LA COMUNA de Chillán 31- VII - 1984

## P. Alberto Arraño [artículo] Carib.

### Libros y documentos

### AUTORÍA

Carib, 1924-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

P. Alberto Arraño [artículo] Carib. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile